
! ! ! !本报讯 （首席记者 薛慧卿）
股权投资、合同能源管理、供应链管
理、物联网、小额贷款、电子标签、低
碳科技公司……这些看上去还比较
“陌生”的新生企业去年都顺利拿到
了“出生证”，解决了市场准入的“身
份认证”难题。市工商局昨天公布
!"#$年本市市场主体发展情况显
示，全年新设的 $%&''万户企业中，
((&!)的“新生儿”扎堆第三产业。

第三产业企业比重上升
据统计，截至 !*$$年底，本市

各类市场主体共 $!(&'+ 万户，注
册资本（金）总量 ,,+%$&+- 亿元，
分别比上年增长 +&+!和 $+&(!。
!*$$ 年新设各类市场主体 $(&,!

万户，其中新设企业 $%&''万户，
增长 .&%!；新设个体工商户 '&-#

万户，比上年减少 #,&,!；新设农
民专业合作社 #+(%户，比上年增
长 ',&+!。

数据显示，去年本市第三产业
企业所占比重进一步上升。#%&''

万户新生企业中，第三产业占总量
的 ((&!!，所占比重较上年同期提

高了 *&-个百分点，较 !**.年同
期提高了 '&#个百分点。而制造业
占全年新设企业的比重由 !**.年
的 #*&.! 下 降 到 !*## 年 底 的
+&!!。

新兴行业拿到“出生证”
去年 !月份，市工商局出台了

《关于积极支持企业创新驱动、转
型发展的若干意见》，使一批新兴
行业企业顺利拿到了“出生证”。如
“上海 /,*文化创意产业发展有限
公司”成为本市首个在名称中使用

字母和数字的企业；供应链管理公
司、能源科技公司、飞机租赁公司
等新兴行业企业均在新政实施后
顺利“分娩”。截至 !*##年底，全市
已设立电子商务企业 #+(* 户、股
权投资（管理）企业 --!户、合同能
源管理企业 %#+户、供应链管理企
业 !#+户、物联网企业 #%'户、小
额贷款企业 .!户、电子标签企业
,+户和低碳科技企业 %(户。

在本市重点跟踪的九大现代
服务业领域中，去年金融服务业、
信息服务业和文化服务业成为新
设户数增长最快的行业，分别比上
年增长 ,!&'!、!#&+!和 #-&'!。注
册资本增长最快的行业分别为文
化服务业、金融服务业和中介服务
业，分别比上年增长 .&'倍、!&#倍
和 #&#倍。

去年金融服务业、信息服务业和文化服务业新设户数增长最快
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近九成新企业扎堆第三产业

! ! ! !本报讯 （首席记者 潘高峰）
据统计，本市建成的“征信网”迄今
已参与关闭假冒银行、证券的非法
网站 !!#个。在昨天召开的“征信
网”建设推进会上，业内人士建议
首先对企业网站进行实名制监管，
“征信网”数据库必须与其他征信
机构联动。此外，今年本市还将推
广网站“诚信标签”制度。
“征信网”建设已经被列为今

年上海市政府实施项目。昨天，本
市召开“征信网”专题研究推进
会，市经信委、市公安局及市网络
安全管理协会、市信用行业服务
协会，咨信公司、互联网企业等单
位参加。

安全网站发“标签”
针对目前企业网站失信使市

民遭受经济损失的情况十分突出，
上海资信有限公司总经理沈琨提
出，“征信网”数据库必须与其他征
信机构联动，让失信者受到“一处
失信、处处受限”的惩戒。

要做到这一点，沈琨认为首先
对企业网站进行实名制监管。

会议透露，今年，“征信网”除
了依托曝光台、诚信搜、诚信网站
导航、网络举报、警方提示等栏
目，惩戒网络失信行为，倡导网络
诚信活动，加强网络防范意识，创
新网络诚信服务，还将在全市推

广“诚信标签”制度，让市民能轻
松辨别网站真伪，避免落入假冒
证券公司网站、钓鱼网站等不法
圈套。
“诚信标签”是“征信网”在全

国范围内首创的、采用数字加密技
术、具有网络防伪功能的网站备案
标识。根据市公安局网安总队依法
对全市网站开展的安全审核及备
案情况，“征信网”对通过安全审核
及备案的网站下发“诚信标签”。安
全内容包括网站开办人信息真实
性、网站经营项目资质合法性、网
站安全状况等。

目前，全市已下发标签 #,**

余个，今年将进一步推广。

“诚信搜”防“李鬼”
另一项实用工具“诚信搜”。
不法分子利用网民对互联网了

解不深和搜索引擎审核不严的漏洞，
发布虚假信息进行诈骗的事情时常
见诸报端。“征信网”推出的“诚信搜”
功能，不但确保搜索结果是国家主管
机构备案登记过的真实网站，而且按
诚信记录对搜索结果进行诚信排
名，让“李鬼”也难再冒充“李逵”。

此外，“征信网”还推出了有奖
举报制度，网民在上网过程中如果
受到了欺诈或者在网络上发现疑
似假冒、欺诈信息均可以到“征信
网”上实名举报。

网站真伪看“诚信标签”诚信记录看“诚信搜”排名

上海今年将加强“征信网”建设 ! ! ! !本报讯（记者 江跃中）闸北区
加快旧改步伐又有大手笔。今后 ,

年，将由南向北、成片开发、推进旧
改，计划年均实施旧改受益居民
%***户至 '***户，,年将拆除二级旧
里以下房屋建筑面积 '(万平方米，旧
改受益居民达 !万户左右。这是记者
上午从闸北区 !*#!年旧改工作大会
上获得的信息。
据统计，在过去 ,年里，闸北区

旧改受益居民累计 !*(%#户，拆除旧
区房屋建筑面积近 +%&+(万平方米。
今年，闸北区将聚焦苏河湾地区旧
改，聚焦结转基地收尾，确保完成受
益居民 %***户，力争 '***户。加快
结转基地收尾和新基地的启动，征
收补偿工作将进入实质性操作。

闸北推进旧区改造

!

年让
"

万户居民受益

! ! ! !本报讯（通讯员 施坚轩 记者
郭剑烽）有“中华商业第一街”之称
的上海南京路步行街商业广场，将
出现预防职务犯罪公益宣传片巨幅
电子屏滚动播放，同时这类廉政公
益宣传片在全市各区有线电视台也
将滚动播出。
昨天，市检察院、上海机场集团

公司、上海申通集团公司举行廉政
公益宣传工作座谈交流，检察机关
预防职务犯罪公益宣传得到各方的
支持与欢迎。
自去年 .月开始，上海市检察

机关开展了预防职务犯罪公益宣传
片“进地铁、进机场”活动，全市在所
有地铁线路车厢 !万余块电子屏、
地铁站点近 %***块电子屏、虹桥与
浦东国际机场候机楼大厅 #(*多块
电子屏及徐家汇等商业广场巨幅电
子屏滚动播放。

廉政公益广告
将现身中华商业第一街

本报记者走访镉污染事件最

初发生地!!!广西河池市宜州县

境内的拉浪水电站"却意外发现#

污染不是第一次" 只是这次来得

更猛#十年间每至元旦前后"总有

一股黑黄色的水来到这里$ 河池

市环保局近日在排查中发现"有

企业直接将未经处理的污水直接

排入了地下溶洞$

黑黄浑浊之水十进龙江% 面对

本报记者提问"龙头乡副乡长张世勇

表示不知道"乡渔牧兽医站站长韦

华鹏也不知道"河池市环保局干部

蒙士林仍然不知道$ &不知者不为

过'"如果河池环保部门(龙江所在

地的政府部门这么想" 就成了笑

话#在发生镉污染事件前"龙江多

次变色"河池官员们竟然无人过问%

是真不知道"还是不想知道%

如果是&真不知道'"那就有

问题$ 这次事故中"已有 !名责任

人被刑拘" 在其位不谋其职的环

保部门"难道就没责任% 当地政府

也能说没责任% 如果是 &不想知

道'"却也符合一些地方政府面对

环境污染的常态#为了政绩(为了

面子"个别干部抓的就是 "#$"睁

一只眼闭一只眼"先污染后整治$

污染了再治理"又是另一重政绩$

坐看小污染变成大污染"以

为环境总有机会整治" 以为提升

"#$能赢来一切"以为环保与政

绩的关系不大" 以为环保部门妥

协于地方经济利益是明智的"各

种&以为'后面的选择"背离民意(

脱离民情(伤透民心$

这一污染事件" 公众极为关

注$公众的关注比较集中在三点$

一是"希望污染减轻"不要影响

到下游群众的饮水问题) 二是"

查清污染来源"弄清污染主体的

责任)三是"依法问责$

公众的关注" 其实就是要求

和希望$日前"广西纪委监察厅已

对龙江河镉污染事件展开调查"

表示要对违法违规造成重大污

染(给人民群众和国家造成重大

损失的"坚决查处)对严重失职(

渎职或放任(包庇(纵容违法违规

行为" 造成重大损失和恶劣影响

的人员" 坚决查处) 对利用职权

进行权钱交易(徇私枉法等事件

背后的腐败问题"坚决查处$ 这

样的表态"令人满意"但公众要

看的"还是最终的结果$

就龙江"论河池"造成严重污

染的原因是&不知道')在全国各

地" 屡屡发生的环境污染事件一

再证明#基层政府(环保部门对环

保问题不愿意入心入眼的" 还真

不少$不从监管制度上&下力气'"

不改变各级地方政府的唯 "#$

政绩观" 尤其是不改变个别领导

干部推诿敷衍的观念" 今天有龙

江变色"明天谁知又会污染何方%

（相关报道见 0#!·中国新闻）

秦 丹

龙江十变色，河池无人问？
一顶!穷帽子"

因何引发喜讯#
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! ! ! !新闻焦点$!热烈祝贺新邵

县成功纳入国家集中连片特困

地区%成为新时期国家扶贫攻坚

的主战场"% 近日一则落款为中

共新邵县县委&县政府的 !"#宣

传标语在网上引发热议%湖南新邵

县相关人员回应称$标语未经新邵

县委&县政府授权发布%但!措辞

有些不妥"%已责令全部取消'

观点圆桌

今日论语

一起关于梁林故居被拆的新闻

事件"竟成了&历史悬疑剧'$

龙年春节里"传来了梁思成(林

徽因故居被拆的消息" 本报连续刊

发了新华社的相关报道$ 我也写了

题为*拆梁林故居"吃了什么&胆'% +

的评论"提出要对&罔顾政府禁令(

傲睨文保法规( 藐视舆论监督'悍

然拆除故居的人"依法追究责任$

不料" 事件有了逆转!!!据北

京晨报昨天报道"北总布胡同 %&号

院房主的孙女反映" 被拆的梁林故

居"是他们家的住宅"而真正的梁

林故居" 早在上世纪 '(年代已经

拆掉了$这个笑话闹大了$闻讯后"

本报驻京记者赶到现场采访"老街

坊马大爷也非常肯定地说梁林故

居&早就拆了"有年头了'$

难道"开发商违规拆除梁林故

居的一系列报道"真的是媒体摆了

&乌龙'%

且慢"事情怕是没那么简单"在

我看来"疑点重重!!!

疑点一# 将 %&号院当作梁林故

居"并非始自今日"而是早在 %(()年$

两年多来" 为什么没有人出来说明真

相呢%

疑点二# 从新华社到北京的报

社"曾有多路记者前往实地采访"老

街坊们为什么没有告诉他们这房子

不是梁林故居%

疑点三#既然不是梁林故居"为

什么国家文物局要将其列为 &新发

现文物项目'%为什么北京市东城区

文化委员会去年 *月还向开发商发

出通知" 要求其做好梁林故居的保

护"并称其为&不可移动文物'%

疑点四#如果梁林故居是 %(多年

前就拆的"开发商在一片批评声中为何

不出来叫冤枉"而要替别人&背黑锅'%

我曾在书中见过林徽因先生亲

手绘制的梁林故居图纸"这张图"网

上就查得到$拿着这张图"到现场去

比对"要弄清新近被拆的房子"究竟

在不在梁林故居范围之内"并不难$

当然" 梁林故居到底有多大范

围"梁林故居究竟何时被拆"这样的

问题" 我等坐在办公室里纸上谈兵

的人"是没有资格回答的$ 可是"有

资格回答的人"又是什么态度呢%本

报记者分别采访了北京市文物局和

东城区文化委"都没人说得清楚$难

道"在文物保护部门那里"梁林故居

也是一笔糊涂账吗%

梁林故居"不该成&乌龙'$对这

出&悬疑剧'"一则"希望文保部门给

出权威答案)二则"希望通过此次事

件"大家一起来反思"我们应该如何

对待名人故居"如何对待老街区"如

何对待一个城市的历史(文化积淀$

不要动不动就拆"好不好%

无论如何"梁林故居已成废墟$

重新再造个假文物"意思并不大"还

是在原址立一块碑吧!!!告诉后

代" 梁思成林徽因曾经在这里住

过)告诉后代"我们曾经不懂得珍

惜"请他们不要再犯同样的错$

（相关报道见 0$!·中国新闻）

争贫成了利益战

当&穷帽子'成了一场利益争

夺战" 参评县市的公关能力就成

为胜出的重要因素" 而最终胜出

的究竟是不是最贫困的地区"倒

要打个问号$ 不能让真正的贫困

县因为太贫困"以致于争不上&穷

帽子'戴$ 武 洁

视贫为喜太荒唐

必须调整国家级贫困县制

度# 要减少扶贫资源分配的中间

层次"审批主导向政策主导转变"

直接投入向综合调节转变" 实现

公共资源的有效配置$ 不以贫为

耻反为喜"反映出深层次问题$

梁江涛

管住靠穷阔消费

扶贫款要管好" 不能让公务

人员靠穷吃穷(&三公'高消费$地

方党政主要负责人要担责" 地方

要敬畏国家扶贫政策" 将扶贫资

金用在刀刃上$ 张连洲

李天扬

梁林故居%不该成!乌龙"


